

バヌトス週報

卷之三

45

死んで行く先き

(二)

○お墓詣り、一体このお墓詣りとして何事は、どういう意義があるのでだろうか。1、死者に面会に行く。2、死者の靈をとむらう。3、死者を偲ぶ。4、死者の冥福を祈る。いろいろ表現の言葉はあるが、死者の死にざまなどによつて可なり心魔に影響があると思われる。たとえば、高令で円満な環境だった人、病気で長く苦しんだ人、又は戦死した人、等により、遺族の心迫は甲乙の差のあるのは寧ろ当然だと思われる。

りであるが、其のものに一側の本體が  
で、動物の骨とねわりはない。第二次大  
西洋戦争で、南洋方面に本國の日本兵  
の遺骨が沢山あつたそうだが、近年道し  
はしばそれらの遺骨を收拾する作業が行  
われた。遺骨を野ざらしにしておくこと  
は情に於て忍びぬからであるが、此の思  
想は、おそらく世界共通のもので、野蛮  
でない限り宗教の如何を問わず遺骨を大  
切にする。

この一例標本でしかたない骨にしたがふるの靈塊とは何等結び付きは絶えて無いに拘らず、骨を好み、墓詣りをする行動は何に起因しているのであろうか。一つは昔からの習慣によると思われるが、死という現実は判つていても、死後といふ死境に対しては、一種の恐怖を誰もが均等にもつてゐるので、宗教上の解義によるものではなからうか。何も形のない空々漠々たる靈塊を心証の一端として捉えるには、故人の写真を飾るとかする方が安心しやすいように、かつて故人の宿つていた遺品である骨を通じて故人を偲ぶことか一番親しみやすいということであろう。

ると、迷惑でもなかろうが、レンガや石  
塊が人からおがまれて不感症である如く  
、やはり痛くも痒ゆくもないだろう。そ  
の墓がおかまれて感動之余りグラグラと  
搖れると、いうのなら、おがみ甲斐がある  
んだが、どうもその辺はりたよりば  
ない。

「永眠」することを神に召されるとか、

# CASA TARDÀ

# ス。ペルメルカド

內外雜貨、食料品

清涼飲料水、酒類一切

力又一力又不余止、小者  
體氣用足，次事用具。陶

郵便局の遠い方のためにユーピン、ポストを設置してあります。

尚切手もあります 駆利用下さい

卷之三

卷之三

卷之三

A small, detailed drawing of a plant stem or flower, possibly a magnolia, showing several long, narrow petals or bracts arranged in a whorl-like pattern around a central axis.

スペルメル大ント

太郎田屋嘉衛門

卷之三

ことを嘗試するが、そ

死ぬのではないことと強調するが、それでは死者の靈が神仏の前にまかり出て「お召しにより只今参上仕りました」と疾患するだらうか。又神が「ああ、そつかよく来たな。さきかつかえているから、むこうの室で待つていろ」などと言葉をかけてくれるだらうか。死者といつても靈魂だが、その溜り湯が「靈界」といふものだそうだ。

る。靈界は現世とちがつて食物も衣類も不要で、おまけに容積も体積もない靈の集りだから、狭くて身動きできぬということはない。何億万の靈がいても、はみ出ることはない。仏教では西方十方億土とというのが死者の溜り場りになつてゐると、いうが、閻魔の府で裁判を受けられると、地獄に追いおとされるものと極楽へゆくえられる者とに分けられる。どうわけだ。

霜出老の靈とは「よお、お前も来てしたのか」くらじのことは云うだろ。言葉がないと第一闇庵の序で裁判を受けるとき返事をしなければならぬ。亡者の名は何というか。何、亡者は帰化人か、しからばブラジル語で答へよ、などと云うだろ。私は仏教徒でないからエンヌの前者は地獄部屋だとつき落されるかも知れぬ。

○次に溜り場であるが、同じ日系人でも宗旨別に扱われ、OR、BU、CA、SH、と溜り場が別々である。又人種によつても別扱いにされる。石油値上げで世界経済を揺乱するアラブの靈などと一緒にされては困る。ハイジャックをかくまうリビアやアンジュリアなどの人々と人やフランス人とまざられても困る。いかに靈であるとも永久無言の業を続けることは出来ない。地獄や極楽の話は口頭無稽といえは、それまでだか、信仰の厚い人達にとつては、ありがたくてたまらぬ話である。靈魂があろうか無からうが、そんなことをてんで考えようともせぬ人も若い連中には多いと思われるが、現在の社会では靈魂不滅を信じる人が大部ではないだろうか。

靈魂なんこものがあつてたまるものか、墓参など、石こうを拌みに行くのかといふことになつては、世の中急にあじきなくなつてしまふ。やはり過去、現在から未来につながつていなければ生存の目途が立たない。未来でも、未来のあること、紀元二十二世紀のあることは判つてしまつても「自分の死後」を知る、ことはむずかしい。ここに宗教の存在価値があることになるのである。

靈魂を否定する宗教はない。他の動物上は靈魂はないが、人間は万物の靈長といつて、自分の靈魂の存在を信ずる力を持つてゐるのだ。

此の靈魂は神によつて統制されると説くのが宗教の強味、云いかえると人間の弱点である。動物学的に云えば、人間も動物も変りがない。只人間には思考力があり、文明を創り出す智恵がある。その智恵が宗教を生み、神仏を生み出したまでだ――と考へる人もあることさしつかえないのだ。どつちも「死後の世界」は見ていないのだから、証拠の挙げようがない。且つ又、宗教は世界中探したうるの長逝者を出している家族は、誰も死者の安息を希つてゐるだろ。両親、兄弟の

のか」というか。何、亡者は帰化人か、しからばブラジル語で答へよ、などと云うだろ。私は仏教徒でないからエンヌの前者は地獄部屋だとつき落されるかも知れぬ。

○次に溜り場であるが、同じ日系人でも宗旨別に扱われ、OR、BU、CA、SH、と溜り場が別々である。又人種によつても別扱いにされる。石油値上げで世界経済を揺乱するアラブの靈などと一緒にされては困る。ハイジャックをかくまうリビアやアンジュリアなどの人々と人やフランス人とまざられても困る。いかに靈であるとも永久無言の業を続けることは出来ない。地獄や極楽の話は口頭無稽といえは、それまでだか、信仰の厚い人達にとつては、ありがたくてたまらぬ話である。靈魂があろうか無からうが、そんなことをてんで考えようともせぬ人も若い連中には多いと思われるが、現在の社会では靈魂不滅を信じる人が大部ではないだろうか。

靈魂なんこものがあつてたまるものか、墓参など、石こうを拌みに行くのかといふことになつては、世の中急にあじきなくなつてしまふ。やはり過去、現在から未来につながつていなければ生存の目途が立たない。未来でも、未来のあること、紀元二十二世紀のあることは判つてしまつても「自分の死後」を知る、ことはむずかしい。ここに宗教の存在価値があることになるのである。

靈魂を否定する宗教はない。他の動物上は靈魂はないが、人間は万物の靈長といつて、自分の靈魂の存在を信ずる力を持つてゐるのだ。

此の靈魂は神によつて統制されると説くのが宗教の強味、云いかえると人間の弱点である。動物学的に云えば、人間も動物も変りがない。只人間には思考力があり、文明を創り出す智恵がある。その智恵が宗教を生み、神仏を生み出したまでだ――と考へる人もあることさしつかえないのだ。どつちも「死後の世界」は見ていないのだから、証拠の挙げようがない。且つ又、宗教は世界中探したうるの長逝者を出している家族は、誰も死者の安息を希つてゐるだろ。両親、兄弟の

喜

雨

○先日シチオの初人か来て、大セツカにひとり欠けこもいやなものだが、「死の墓が増えていくばかりである。人類は滅亡する。そして、付干憶兆の靈かの墓が増えていくばかりである。○地球という世界に最後の日が来て、全人類は滅亡する。そして、付干憶兆の靈が審判されると謊く宗教もある。が、それはいつのことやう誰にも判らない。諸君は「死んで行く若き」とかおありだろうか?・糸音

○喜雨ありし日に賃銭を渡しけり  
喜雨というのは、田にひびが入り、草木も作物も枯死せんばかりの晴浦然と降る雨を指し、天地万物に生色がみなぎる夏季の雨であるが、作物の植付けも出来

## HOTEL CALDAS NVAS ホテル カウダス ノーヴス Yoshio Kurokawa 黒川 義雄

Praça Mestre Orlando 250 Caldas Novas Fone 146

リオケンチへ御清遊をおまち申し上げます  
伯国唯一の風光明媚湯の川をなす温泉郷  
カウダメノーヴァスでお遊びの節は是非  
日本食、風呂付の当館を御利用下さい



ぬ今年のようがセツカツづきの時期ふつてくれた、待ちこがれた雨も喜雨といつてよからう。庭の柿の木も一葉なく、ひつそり静まり返つて枯れたのではないかと思つていたら、一夜にして若葉が芽ぶき、二、三日で新緑に包まれてしまつた。

○天皇皇后両陛下は二週間の訪米旅行も終えて十六日羽田へ帰着された。米大陸では、九日サンブランシスコで雨に遭われ、十日ホノルルでも雨に見舞われた。旅行中の雨はあまりいし感じのものではないが、天皇の御旅行の様子を新聞で見てみると、吾方にとつては、グラシルでは雨のほしい時でもあつたのか、かえつてすがすがしい気持ちで「喜雨」を連想したものである。

天皇はワシントンの公式御招宴の挨拶の中、「その他日米戦争の責任として『遺憾に思う』」という発言をなさつておられた。かくどんなか復讐なお気持ちであつたろう。思い切つて遺憾であつた。残念であつたと、半道に心腹を披露されたことで、お心に鬱積していたものが解散されると、どうか、爽快な気分では一派相通するものがあるように思われる。

## 雀荘進出の女子大生

「優」のとりっこでは女子生にはかなわず、サークルの主導権も、コジバの酒量も今や同格、大学周辺で男子学生が大きな顔が出来るのはマージャン屋だけ。と思つていたら、ここも聖城ではなくなつたらしい。東京では高田馬場あたりの雀荘で女子学生が四人連れで戸を押す姿がふえた。入ってくる時鋭い目つきでシローフと見まわすんだな。カモを探していふみたいに。コワイね、ほんとに、といふ思たちの悲鳴をききつけてN.O.W.一二、三カラオケ出動、都内有名な大学の女流雀士五人を招待し、卓を囲んで二三会議をとり行つた。

一 女子大生の何割ぐらいマージャンをやつているの？

「お金がなくなつてヒマがある時、たいへいマージャンよね。お金があつたらお酒のみに行くわ」「喫茶店で時間つぶすより安上りかもね。雀荘だつてお茶は出るし」

## 死亡通知並に会葬御礼

去る九月三十日午後七時頃イアクリ附近に於て交通事故の爲、大浦竹三（五十四歳）並に加藤つた代（七十二歳）兩名共重傷を蒙り、手当て甲斐方く急逝仕りました。依て翌十月一日午後四時自宅出棺バストス墓地へ埋葬致しました。

此儀生前御文誼を頂きました各位へ謹んでお報らせ申上げます。

尚葬儀に際しましては御多忙中御遠路の赴御会葬下され、且又御鄭重なる御香料供花等をお惠供賜わり有難く御礼申上げます。

実は一々御廻札拝眉の上御礼申す可き逃取込中にて其の意を得ず、失礼乍ら略儀紙上を以つて取敢えず御礼申上げます。

一九七五年十月二十三日

喪主	大浦 美智子
弟	大 浦 勝
親戚代表	遺族一同
友人代表	桜川 武男
順序不 同	
バスストラ合併教婦人会 様	コチア産業組合 様
州立中学 様の四つ 同 様	桜川 武男
バスストラ合併教婦人会 様	蘇武長一 様
セツソン・アビコラ 様	
バスストラ合併教婦人会 様	
プリメイロ・コレシオ一同 様	
会葬者 御 一 同 様	

市長、山中安彦様並に、鶴秀雄様御雨名には特別の御配慮を頂きました。

末筆、年方御礼申上げます。

## 電害見舞の御禮

「おせんべい出すとこもあるじゃなし」  
お話をどんどん進行するが、ゲートムは力かなか進まない。彼女たちは皆長考型なのだ。

「ほんとうはもつとおしゃべりしながりやるのよ」  
「ピールカんかあると、調子出るんだがなあ」

「あ、それロン。これ何点? まだ点数計算出来ないの、いつも通りの男の子がやつてくれるから」  
などといつてるうちにゲームは終つた。技術よりも天性のカンにたよつて打つ彼女たち、いや大健闘、大健闘。

## 売春宿にも進出のインテリート

「至急募集、ホテル、旅館専門マッサージ嬢四、五名、出勤時間は相談に応ず」こんな答明らかな新聞広告に、いそいそと募集した女性は何と二才四名、果敢といふか、大胆不敵といおうか、警察が捕発した「マッサージ嬢売春事件」である。そして、この二十四人の中には有名大学を卒業した四十代のインテリート女史がいた。有名大学の教授夫人というから驚きである。この婦人をはじめ、今回捕発された女たちは、ほとんどがヒモを持たない独立派であった。  
「彼女たちの夫や愛人はみなまじめな人間ばかりなんだなあ」と、取調官、首をかしげさせてる程、売春嬢は一首前とくらべこすかりひらげてしまつたようである。

## ブラジルに最初の足跡を印した人達

(三十九回)

故 鈴木南樹翁の遺著より

(七)

私は茲に山県をめぐる人達のことともう少し詳しく書くことにする。それは山県の全貌を知る上に於て必要だといふばかりでなく、其の内に間接的であつたとしても、ブラジルに多少關係を持つた人があるからである。

私は先ず第一に石橋直三郎のことから書き始めよう。直三郎は山県の後援者である。右橋根室町長の子で、桓四郎の兄である。少年時代より腕白小僧で、長ずる

去る九月七日午後九時頃突如暴風と共に稀有の大降雹に襲われ、当サウード区は殊の外被害甚大で、垂舍、鶴舎等の屋根瓦など盡く鶴卵大的雹磧に撃ち破られ、桑園に至っては一葉も残らず叩き折られ、爲に四令・五令蚕を捨てざるを得なり、余りの慘状に途方に暮れて居りました処、ブラジル製糸様からは遅早く被害後の復旧の爲に人夫を差し向け下され、且つ過分の御見舞を頂戴し、多くの方々より御見舞と激励のお言葉を賜わり、漸く再建の勇気を奮起致しました様に次第でござります。早速御礼にお伺い致すべし舌の廻、被害後の取付けやら修理にとりまぎれ、心ならずも遲延致しましたお詫びを兼ねて取敷す略儀紙上を以つて御礼の御挨拶申し上げます。

一九七五年十月二十五日

サウード区  
沖 丸 山 当 知  
北 九 海 谷 谷 野 村 本 富 祥 仁 德 一  
平 上 円 久 杉 保 保 男 宽 生 己  
塙 本 谷 久 照 久 保 男 宽 生 己  
農村協会養蚕部バストス支部長  
貝 岐 保 雄 様  
全 役 員 諸 氏 様  
各 位 様

に寝て益々粗暴となり、金遣が荒くなり、両親の当時矢張り北米に来ていた五男清七郎の帰朝と同時に余し者であった。困り抜いた與句、

「お前なら何とかなるだろ」と山県に頼んだ。

「よし、俺が立派に鍛えてやる」

と安々と引き受けた。如何にも六尺近い背丈に三人力あるという彼のことであるから、才豪ひ假借しない。びしひと遠慮なくやつけるので、さすがに親泣かせや山県の頭から呑んでかかる統御力には氣取らず何如にも落付のある一種の人格者であった。元来こういはば貴の人に限って、人一倍智に飽き延ばなかつた。彼を離れて送った仕事は、海もあり、敏捷なものであるから、教育其のよろしき産物取引の關係上往復していた千島列島中シリベシを得れば、毒にも薬りもはらない凡庸者よりは遙か泊村の三等郵便局長であつた。何んでも村民敬慕のに有能の士となるものである。直三郎はその最もよき一例で、後に山県の事業の各方面に活躍し、山県も実子の如く後した。

山県は写真で見てても解る如く、内斎のそれたノーブルな顔立ちで、日本人中に於いて、白人から所謂イスラエル系と云わるる部類に属する。彼の妹こま子へこまちやんと呼ばれていたのも、山県を女にしていたような容色で、端麗白百合の如き美人であった。直三郎は一見心ひそかに此のこまちやん魅きつけられました。憎からず思う心はこまちやんにもあつた。慥に良縁に違ひないが、事業家としての山県には別失脚してブランチ去つた後の整理をなし、中村組を個の立場があつた。

もし此處でこまちやんを直三郎に娶らせこまうとせば、直三郎は当然山県の下に立に立つて一家の事業の采配を振らなければならぬ。直三郎にその力がないと云う訳ではないが、先ず温厚な長兄克二郎よしとするも、三男定三郎以下の弟達は、果して唯々諾々としてこれに甘んずるであろうか。特に霸氣満々たる三男定三郎の思惑に對して不安であった。彼はよくよく考え合せた上山県は頭を横に振つた。そして、「計画を彼なりの胸に包んで、直三郎には少勉強して来て」と北米に遣つた。其の留守中に彼は帳室支店の会計係りで蓄財家である桂定之助を遊び、こまちやんを百虑なしに結婚させてしまつた。山県のとつた態度は冷酷であるといふ難は免れないが、しかし彼の頭には事業のみあって、恋愛といひのだから仕未に困る。

直三郎は北米でこまちやんの結婚したこと身にしきれども血の燃える者者である。失恋の苦惱は心を穎にせず、に置かなかつた。直三郎はこまちやんの薄情を恨むよりも、山県の心なき仕打ちに不快を感じた。北米に遣られたことは勉強のためならずして、彼をこまちやんから遠ざける計略であつたかと思つみ腹立たしかつた。

直三郎は再び山県の下に戻らなかつた。そつして

山県を助けた兄弟の内何といつても中村家をついに相携えて鎮南浦の鉄山採掘の仕事をした。こういう訳で恋を失つた直三郎は山県の没落當時鎮南浦に居つたが感傷無量のものがあつたろう。

### (八)

山県の事業の中心人物と云うべき人は、三男定三郎であろう。一度は山県の仕事から別れて独立した直三郎は、半分もうう時代が來す、反つて山県が「矢張り俺は矢張り棒の役が適當だ。一生冗費を助けて効こう」

と云つて戻つて來た。山県も「俺の儲けた半分をお前にやろう」と云うようなことを時々口にもらして、遂に半分もうう時代が來す、反つて山県が組織したのは定三郎である。四男の辰五郎は兄弟中

## ペスカ力の好季

日曜日の早晩は、ペスカに出かける車で大賑わいで、一年中で一番釣れる季です。

ペスカマニアの皆さん、

## オリ・ン・ビック印 釣道具とて

御存じでしょつか、絶対にサビない高級のステンレス鋼製、釣糸巻器の軽快さ、しかも故障のない堅牢さ、竿の取出しの滑めづらかなこと、一度使用すれば他の道具は使えません

実物を、バール水口商店でご覧下さい

輸入元聖市ガルボンブエーノ街

**遠藤貿易株式会社**

御案内

日時 十一月八日(土)午後六時 開幕

場所 総合会館

入場料無

第五回



パウリスタ全線から一流どころが集まつて

日頃の芸達者を御披露いたします。

ガルサ、マリリア、ホンペイア、  
ツパン、バストス、バラブアン、  
オズワルド、クルース、ルセリア。  
アダマンチーナ等



主催 生長の家 パウリスタ第一連合会

後援 バストス日伯文化協会

No Dia 8/11 será realizada a grandiosa  
e sensacional apresentação Teatral  
Local Kaikan 18 horas

最も生角のない人であつたらしく、誰の云うことにも反せず、自己を主張せず、こつこつと山県のためにしてきた。何れかと言うに、兄弟中のお人よじであつたらしい。

清七郎は山県を小さくした様な霸氣満々たる人である。兄弟の内最も金の苦労を知りなかつた。根室に山県から呼ばれて来た未だ若かかつたし山県の財も清七郎が小遣い錢をくすねて少々の女遊びをする位いの余裕があつた。

清七郎は中村家の美貌の血を引いた車分のない美会場につれて来られたので、六百キロ長驅もた疲れかかし、女にモテなくてはいけない美会場につれて来られたので、六百キロ長驅もた疲れかかし、女にモテるといふことも善し悪しである。

清七郎が東京銀町の支店時代には、上に頭を押へられる人が居ないので自由のきくまま、遂に隠しきれぬい宛を金庫に開けてしまった。

山県とて女にかけては、敢えて弟の清七郎に後くれをとるものではないが、無打算な女遊びは許されなかつた。

「清七郎に金の価値を知らせる必要がある。」

と起つて、体裁のよい勘当ということになり、一時目白のアムハラバに預けた。ここで受け付けの様なた壯大な氣宇にうたれて、ブラジルこそ吾が墳墓のことをしながう遊んでいたが、持つて生れた病いは地と感じたのである。それを州政府の手厚き勧誘なかなか全治するものではない。清七郎はアムハラバの女中頭の美人と、何時の間にか人目をしのぶ仲となつてしまつた。清七郎は遂にこの女中と結婚するに到つたが、何でもそれが二度目とか三度目の夫であるときいた。以下次号へ

## 小野田元少尉 バーストス訪問

新聞でおなじみの小野田元少尉が突然バーストスへ来られるといつ大評判。何んでもシネマの信太茂さんや聖市で小野田寛郎さんと知り合いとなり、バーストス日伯文化協会の発声で十月二十四日正午歓迎午餐会、夜七時から生長の家会館で講演会とさまた。その日歓迎会場うさみ食堂に集まつた和歌山県人会その他六十余人、定刻を過ぎても主賓姿を現わさぬので、主催者は気をもんだが、同日朝マットグロッソ州バルゼン、アレクレを出発した小野田さんとの連絡が充分でなかつたのであろう。十六時過ぎジープでかけつけるようになつた。

会場へは映画俳優、藤岡弘さんと共に出席する筈であったので、聖市より先着の藤岡さん、その他記者諸氏と、小野田さん抜きで歓迎会を始めることになつた。藤岡さんは空わるるままに盛んに豪快なサインをしてよろこばれていた。

**FLORA & BASTOS**  
T. MORIMOTO & FILHOS LTD.  
Rua Duque de Caxias 524 - F. C. Post. 171  
Fone: 29, BASTOS S.P.

**森元苗木本舗**

電話二九番

**FABRICA DE GRANITO**  
Av. Rio Branco 515, C. Post. 23, Fone 515  
ADAMANTINA E.S.P.

墓 碑 胸 像 石 石 燈 瓶 日  
大西文吉 郵函二十三番  
アダマンチーナ市リオブランコ大通り  
電話五一五番

日本式及 ブラジル式

**果樹園に成功の秘訣**

生活安定に備えて果樹園造成が認められてまいりました。苗木は農務省公認の森元苗木本舗でお相談下さい。苗木の良否が成功不成功を決定致します。

果樹苗一切・庭園用樹、生垣用樹・植林用樹、鉢物花木類一切セメントを巡回して居ります。

その小野田寛郎あらわれるというニコースはよほど衝撃を蒙えたらしく定期前よりわんまと押しかけ、会場生長の家は押すな押すなの満員であった。

その日(十四日)小野田さんはシートブリーチにて地方都市は訪問したことは一度もなげそうだ。

この夜講演会の部。渡伯以来小野田さんは用事で出聖たり、兄格郎さんの処を訪ねる外、邦人殖民地や

## 火災見舞の御礼

○崎田文協会長の紹介で壇上に上了た小野田さんは全く襟を（かみしも）つけない開襟シャツ姿で講演などの意志のないことを明示し、挨拶を了えると、「皆さんの質問に答えるようなお詫の会にしたい」と提案した。

それから約五十分に<sup>かた</sup>、寛郎さんを中心とするシネマ（コロリード）が映写され、寛郎さんが映画の進行にあわせて説明をした。

○この映画は専門家の撮ったもので頗る上出来であった。寛郎さんガルパンクで救出された時戰斗帽で、フィリップ・ピンの大統領と会う時、文華にサインする。日本語で小野田寛郎とかき、下辺に横文字で「Aシ」ナする時、その時々の悲壯といふか、すさまじいというか、感情の出ている様子。それと対照的に髪をおとし、髪を剃え、眼鏡をかけ、ネクタイ、さりと結んだ現代紳士。人間というものは境遇により、こうも変るものか。思考や生活により、こんな風に変るものか、という、うつり變りを鋭く撮影している。

帰還の時羽田で御親親と三十年振りの対面の光景、和歌山県の郷里父母の家でくつろぐ光景、肌身になさず持つていた三八式小銃（フィリップ・ピン大統領から贈られたもの）、出征の時母堂からもうつた短刀を母堂に返す光景。などが（まことに）西かれて店て千万の説明にまさる情感のこもつたものであった。

○渡伯してからの生活記録、農場風景などには、牧場造成に対する意気込みが充分にうかかわれ、珍うえといつてくれた人は一人もありません。

しの経歴をもつ一人間として小野田像がいかんなく描写されていった。

○映写後の「質問応答」もなかなか興味があつた。一つの質問があると、その答えは實に親切丁寧で、兩うかの日の情景、食物の活、うまい苦の牛肉でも三日でも四日でも、それはかりの主食となると、こんなまずいものがあろうかといった、ルパンク島山麓りの実況を、くわしく説明するので、それとの答弁をつなぎ合わせると、優に一時間以上の物語り（コーン）をきいているようなものであつた。

○ルパンク島は小島であるが、山深しシャングルである。その故に三十年も生存できただのである。その生存の志、日本軍としていかなる苦難にも耐えて命令に生きるなど、到底吾々の想像をゆるさぬきびしさを、あの瘦せて小柄の寛郎さんから感じとると共に、日本軍人命令のもつひずみというようなものが、小野田さんの進退を繰つていたという風にも思えるようである。

寛郎さんがお嫁さんのことで聽衆を笑わされた。

「嫁をもらえと知人かしつてくれるが、ほんとうに

去る十月二十八日夜八時半頃、私方木材貯蔵庫より多分漏電のためと思われる発火により全焼致しましたが、ただちに近隣はもとより市街地にいましたお庭にて木工場のみにこ消し止め、

鶴舎等の類焼を免がれることが出来ました。ひと言に皆様の御尽力の賜ものと深謝し厚く御礼申上げます。

狼狽の余り、御見舞下さいました方々の御芳名に記憶洩れもござりますので取敢えず紙上を以て御礼申上げます。尚翌二十九日には御近所の方々より焼跡の取片付を御手伝い下され誠にありがとうございました重ねて御礼申上げます。

一九七五年十月二十九日

各 位 様  
桝 原 清

（左より）  
日本語、フランス語のよくできる、この女性をもらつてくれた人は一人もありません

○小野田さんは、人生の半ば以工青春を失つたが現在は不羣ではない。前途には希望がある。堂々（ムゼウ）

## お知らせ

来る十一月一日（土曜日）と

翌二日（日曜日）の両日

（完）

音

## 移民資料博物館

午前八時から午後五時まで開館して居りますから、

是非御参観下さい。

バストス移民資料博物館建設委員会

御禮

移転御挨拶

私達去る十月二十六日(日)サンバウロ、インテ  
リオル歌謡大会を開催致しました折旨様の厚い  
御協力を頂き、無事に大会を遂行出来ました事  
を感謝し、左に御芳名を記し厚く御礼申上げます。

バスストス音楽クラブ一同

森 元 菊 雄

バスストス日伯文化協会 様 グランジマ 小本 様  
バスストス市役所 様 グランジマ 満 様 山根系雄

グラント・水 馬 様 小茂田・池田シモチ

ク 満 煙 案 森 正

及井五丁目 様 中浦 繁 和

ラボ製糸株式会社 様 森川ホテル

村上すみひろ 様 小橋 光 幸

中浦 吉 幸

今野金二郎 幸 鶴一 広 幸

西條 マリオ 鷹 鶴一 広 幸

丸山 静男 桑原 久夫 鷹 鶴一 広 幸

上村 六郎 雄輝 幸

千葉ソシエタデ 原 伸一郎 鷹 鶴一 広 幸

古賀 和 故郷 実 原 伸一郎 鷹 鶴一 広 幸

増田 敏郎 増田 伸一郎 鷹 鶴一 広 幸

森下 美春 森下 喜一郎 鷹 鶴一 広 幸

フルヤラ御一 同 森下 喜一郎 鷹 鶴一 広 幸

ボンファイ 御一 同 森下 喜一郎 鷹 鶴一 広 幸

コチア村御一 同 森下 喜一郎 鷹 鶴一 広 幸

ウニオン ウニオン 長崎 さくたじ 諭雄 真木 上田 伸一郎 鷹 鶴一 広 幸

柴田 高見 吉田 真木 上田 伸一郎 鷹 鶴一 広 幸

カスカタ御一 同 セソン・エス・ラ・シサ区 加藤 バウロ 口一郎 正志 清一 伸一郎 鷹 鶴一 広 幸

サウナ御一 同 不ルブジル・ミダラズ  
山サマキナ 会社 アーラ村一同 ウニオン ウニオン 工業 内武 夫 長崎 さくたじ 諭雄 真木 上田 伸一郎 鷹 鶴一 広 幸

バスストス音楽クラブ一同  
森下 喜一郎 鷹 鶴一 広 幸  
中浦 吉 幸

以上

各 位 様

バスストス御存住の

一 中 原 一 郎

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

一九七五年十一月二日

ク テ

一九七五年十一月二日

一 中 原 一 郎

